

« Un Congrès à la va-vite »

Tous les députés et sénateurs du Loiret vont participer au Congrès de Versailles (lire pages 31-32) aujourd'hui, exceptée Marianne Dubois. Même si certains LR dénoncent le timing et le coût de l'événement.

Aurélié Richard

Cet après-midi, Emmanuel Macron, président de la République, va s'exprimer devant le Congrès à Versailles, face aux députés et sénateurs. Et ce à la veille du discours de politique générale d'Édouard Philippe.

À l'échelle nationale, des parlementaires (France insoumise, PCF, UDI) ont fait savoir qu'ils ne s'y rendront pas. Philippe Vigier, député UDI d'Eure-et-Loir, en fait partie. Sa raison ? « Cette décision ouvre la porte à toutes les dérives, et porte en elle les germes d'un affaiblissement durable du Premier ministre ».

Dans le Loiret, si certains parlementaires ne sont



PRÉSIDENT. Cet après-midi, Emmanuel Macron sera face aux parlementaires. AFP

pas en accord avec ce Congrès, ils y assisteront malgré tout. « Ce congrès me surprend un peu. Il ne me semblait pas indispensable à la veille du discours de politique générale », reconnaît le sénateur Les Républicains (LR) Jean-Noël Cardoux. « En ces temps d'écono-

mies, il va représenter un coût important, non négligeable. Et va mobiliser de nombreuses forces de l'ordre. » Le député LR Jean-Pierre Door fustige la rapidité de la chose : « Ce Congrès s'est fait dans l'urgence, à la va-vite. Ce n'est pas normal. Le Président coupe l'herbe sous le pied au Parlement et au Premier ministre. Il fallait attendre la déclaration du chef de gouvernement. C'est lui qui initie la politique ».

« Les priorités locales passent avant »

Même son de cloche du côté du sénateur LR Éric Doligé : « J'irai au Congrès sans enthousiasme, mais par esprit républicain. Je suis curieux de voir comment Emmanuel Macron, qui a commis un abus de confiance vis-à-vis de ses électeurs, va s'en sortir ».

D'autres parlementaires ont un discours plus modéré. Le député Claude de Ganay se dit aussi étonné

par le timing mais « c'est le président de la République, je suis un républicain, donc j'irai écouter ce qu'il a à nous dire. » Le député de droite Marianne Dubois sera la seule à ne pas être présente à Paris, car « j'ai un rendez-vous important ce lundi après-midi à Orléans, au sujet de l'entreprise Isochem (chimie) de Pithiviers qui connaît de grosses difficultés. Les priorités locales passent avant. Mais sinon, j'y serais allée ».

Côté socialiste, le sénateur Jean-Pierre Sueur sera « évidemment » à Versailles : « Je suis un républicain attaché aux institutions de la République. Je suis invité par le Président. Ça m'apparaît républicain et respectueux de s'y rendre. » Du côté de La République en Marche, les députées Stéphanie Rist et Caroline Janvier seront bien au congrès. Ainsi que le député Richard Ramos (MoDem-REM). ■